
守山まるごと活性化 議事要旨    
会議名：令和２年度 第２回守山学区まるごと活性化プラン D プロジェクト会議 

日時：令和２年９月 15 日（火）午後２時～３時 30 分 

場所：守山会館２階 図書室  

出席者：尾田代表、伴野副代表、弘光、宇野、中島   守山会館 川上、森 

使用資料：会議資料 

議題 

１． 学区民のつどいについて 

２． ホタル飛翔調査結果報告 

３． 環境バランス水槽への幼虫投入 

４． その他 

会議要旨 

内                       容 

１．学区民のつどいについて 

●今年度の開催は、新型コロナウイルス感染症対策の観点から中止となったことを伝えた。 

 

２．ホタルの飛翔調査結果 

●館長より飛翔調査結果を報告。 

【意見・感想等】 

・昨年度よりも飛翔数は多いように見られた。 

また、飛翔場所についても、今まで目をつけていなかったところにいたりするなどの新たな発見

があった。飛翔時期についても、昨年度より早まっているように感じた。（昨年は６月初旬に多く

見られたが、今年は５月下旬頃によく見られた。） 

・虫かごをもってきて、ホタルを捕まえて持って帰る子どももみられたので、捕まえてもすぐ放し

てあげるように声をかけた。 

・毎年会館で幼虫を育て、放流をしているが、放流した場所で確認できる数が少ないように思う。 

⇒ホタルが育つ環境が大切となり、下流に流れたりする等中々成虫になるのは難しい・・・。 

① 石・砂が多くある          ②カワニナ（餌）がたくさんいる  

② 上陸する近くにやわらかめの土がある ④止まれる草や木がある 

⑤20～30 ㎝ぐらいの水位         ⑥暗い（LED×） 

・清掃作業等で石とかがごそっとなくなることもあるので、ホタルが育つ環境を知ってもらいた

い。 

 

３. 今年度の幼虫の放流場所について 

●３月に放流を予定。放流場所について検討。 

【意見等】 

守山会館 里中川（津田内科付近）について 

 ・過去３年間放流しており、今年は 70 匹放流し約 13 匹飛翔。 

 ・近隣住民の方に声をかけて、清掃作業にて苔を完全に取り除いたりすることを控えるなど配慮し

てもらっている。 

今宿川（今宿二丁目 1-11 付近）について 

・昨年度放流し、15 匹放流し、約３匹飛翔。 

・ホタル保護区域であり、環境もよい。 

・遊歩道になっているので市民の方にも見てもらいやすい。 

⇒今年度も昨年度同様の場所へ放流する。（放流する頭数については里中河川と今宿川を同数程度と
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する。） 

 

４．環境バランス水槽への幼虫投入 

・環境バランス水槽は、9 月初めに会館にて清掃。カワニナを小さいものと大きいものとで事前に水

槽を分けた。 

・小さいカワニナがいる水槽に、ほたるの森資料館から提供してもらった幼虫 200 頭を投入した。 

 

５．その他 

・市広報 9 月 15 日号にて、駅前西口喫煙所が撤去され、今後市の玄関口にふさわしい利用を検討し

ていく記事について 

⇒ホタルに関連する何か（モニュメントやイラスト等）ができてほしい。 

必要に応じて会議を開き、具体案固まれば市に提案していきたい。 

次回予定 
・次回 ３月 16 日（火） 午後２時から 

 次年度の予定、ホタル放流 

 


